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Betriebsausschuss LVR-
Jugendhilfe Rheinland

24.09.2024 Kenntnis

Tagesordnungspunkt:
Situation in den Jugendhilfeeinrichtungen des LVR

Fragen/Begründung:

Im letzten Betriebsausschuss Jugendhilfe am 12.3. 2024 wurde aus den
vier großen Jugendhilfeeinrichtungen für das Jahr 2023 berichtet. Deutlich
wurde dabei, dass der Bedarf an intensivpädagogischen Gruppen in
Euskirchen zunimmt, in Solingen ist eine Zunahme der
einzelpädagogischen Maßnahmen erkennbar.

Wir möchten daher wissen: 

1. Ist auch in den Einrichtungen in Remscheid und Tönisvorst eine
Zunahme der intensiv- pädagogischen Gruppen und einzelpädagogischen
Maßnahmen erkennbar?

2.  Bitte listen Sie die Entwicklung der einzelpädagogischen Maßnahmen
und intensivpädagogischen Gruppen aus den letzten 5 Jahren für alle vier
großen Einrichtungen auf (aufgeschlüsselt nach Anzahl der Jugendlichen,
Alter bei Beginn der Maßnahme, Geschlecht, soziokultureller Hintergrund
und Herkunft).

3. Welche konkreten Maßnahmen fallen unter den Begriff
"einzelpädagogische Maßnahmen“?

4. Wie viele Stunden am Tag, wie viele Monate im Jahr und wie lange
insgesamt sind solche "einzelpädagogischen Maßnahmen" angedacht, wie
lange dauert eine solche Maßnahme im Endeffekt?
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5. Der Leiter der Einrichtung in Solingen berichtete, dass ein Großteil der
einzelpädagogischen Maßnahmen auch in einer Form der Einzelbeschulung
stattfindet. Bedeutet das, dass diese Jugendlichen in Förderschulen nicht
beschult werden können, bzw. keinen Schulplatz an Förderschulen
erhielten?

6. 2023 waren in Solingen 241 Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen
beschäftigt. Wie viele davon waren Fachkräfte? Wie bewertet der LVR die
zukünftige Entwicklung im Hinblick auf die hohe Fluktuation und
Einstellung von Nichtfachkräften im Zusammenhang mit der Zunahme
einzelpädagogischer Maßnahmen und des schwieriger werdenden
Klientels?

7. Ist es angedacht, im Hinblick auf die zukünftige Entwicklung der vier
Einrichtungen einmal im Jahr einen schriftlichen Bericht mit
vergleichbaren Parametern für die Ausschussmitglieder anzufertigen, um
zukünftige Entwicklungen frühzeitig feststellen und entsprechend
reagieren zu können?

8. Wie viele unbegleitete minderjährige Flüchtlinge lebten von 2018 bis
2023 insgesamt in allen vier Einrichtungen (bitte Aufschlüsselung nach
Herkunft, Alter, jährlicher Anzahl)?

Markus Wiener
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